

La banda municipal continuó durante gran rato, ejecutando escogidas piezas y claro es que también continuaron bailando la mayoría de los asistentes á la fiesta nocturna.

En suma que los vecinos del barrio de San Martín han hecho grandes esfuerzos para solemnizar el día y que estos esfuerzos han sido secundados admirablemente por el resto de la población.

La comisión está por tanto de enorabuena además que según oímos anoche, hacía muchos años que no estaba esta función tan concurrida como ayer.

Uno de los obreros que trabajaba en las obras del Antiguo, fué ayer arrastrado un largo espacio, por una de las vagonetas empleadas en el transporte de materiales: Afortunadamente no se produjo el citado individuo ninguna lesión.

Anoche fué conducida al hospital de Manteo una individuo de nacionalidad francesa que estaba en un estado completo de embriaguez.

Ha sido aumentada en 20 hombres la guarnición del fuerte de San Marcos para que se termine cuanto antes la renovación del artillado.

La sociedad «Unión Artesana» celebrará el miércoles una velada literaria musical en la que tomarán parte en obsequio al Sr. Moras, los Sres. Eleuterio Ibarguren, Sr. Montes y otros artistas y aficionados de San Sebastián.

Parece está acordado que la asistencia de presos en la nueva cárcel, esté encomendada á las hermanas de la caridad para lo que se han cambiado las enfermeras, quedando la de hombres en el lugar que antes ocupaba la de mujeres y ésta en aquella.

El alcalde de Deva participó ayer á este gobierno civil, que en las plays de aquel punto ha aparecido el cadáver de un marino, que hasta la fecha no se ha podido identificar.

Según nuestras noticias, en breve contraerá matrimonio una bella y distinguida señorita de esta población, con un conocido industrial de una villa vecina.

Los aspirantes á la plaza de profesor de dibujo de la escuela de Artes y Oficios, que han de luchar en las próximas oposiciones, son los señores D. Luis Flores, D. Juan Martínez, don Juan Miguel y D. Martín Izagorena.

La Audiencia de lo criminal ha dictado los correspondientes autos de libre sobreseimiento en las siguientes causas:

En la que se formó con motivo del desgraciado accidente ocurrido al carabinero de mar Francisco Mayor, su esposa María Gallardo y una hija de éstos, que fueron arrollados por un tren en Irún el 6 de Octubre último.

En la incoada por la explosión de gas acontecida en casa de D. Manuel Bea el 5 de Julio pasado, de cuyas resultas murió una hija de aquel señor, llamada María, y la criada Victoria Beadicho.

En la que se seguía por denuncia del juez municipal de Zarauz, contra el relojero Emilio Laborde, que se ausentó de aquella villa con algunos relojes que se le habían dado para componer, atribuyéndolo á haberse fugado y resultando que sí se ausentó, fué con objeto de buscar trabajo en otros puntos de la provincia.

Y en la que se formó por la explosión de un barrero, hiriendo una de las piedras lanzadas por este al operario Miguel Ignacio Belouqui, en una pierna que hubo necesidad de amputar.

La comisión encargada de presentar á la aprobación del Ayuntamiento el nombramiento de médico de Igueldo, ha quedado autorizada para nombrar un facultativo que interinamente se encargue de la asistencia de los enfermos de aquel punto, hasta que sea nombrado el que ha de desempeñar en propiedad este servicio.

Se ha acordado que el concurso para la provisión de la plaza de médico de Igueldo, se aplase por ocho días para que los señores que pretendan tomar parte en este concurso que- den enterados de la aclaración que se hace á la convocatoria en la parte que trata de la retribución de este servicio facultativo.

Se ha concedido al Sr. Colón el teatro Principal hasta el día 24 del corriente en las mismas condiciones que hasta hoy le tuvo.

Nos alegramos y deseamos tenga la compañía mejor suerte que en su anterior campaña.

La flor y nata de los elixiros para la boca es el *Liquor del Polo de Orión*. Quien acuda á él con dolores de muelas, con seguridad encuentra su curación, y quien lo usa á diario en su *toilette*, infaliblemente se libra de sufrir de la dentadura. Exíjase la marca de fábrica.

Puerto de San Sebastián.
Buques entrados ayer:
Vapor *Rafina*, de Gijón, con carbón.
Lanchón *Angela Pepita*, de Zumaya con cemento.
Salidos:
Vapor *Marianela*, para Bayona con resto de carga.

Servicio Particular de La Voz de Guipúzcoa.
Telegramas Extranjero.
(De nuestro corresponsal particular en París.)
París 11-5,35 t.

Última cotización de la Bolsa hoy á las tres y media.

Francés 3 por 100 perpétuo... 87-22
Francés 3 por 100 amortizable... 90-65
» 4 1/2 por 100... 104-85
Austriaco, 4 por 100... 93-80
Húngaro, 4 por 100... 87-12

Table with 2 columns: Item and Price. Includes 'Exterior español', 'Italiano', 'Ruso', 'Turco', 'Portugués', 'Banco de Francia', 'Crédit Lyonnais', 'Société Générale', 'Suez (acciones)', 'Panamá (id.)', 'Egipto unificado', 'Crédito mobiliario español', 'Acciones Norte España', 'Zaragoza-Alicante', 'Acciones, Rio Tinto', 'Tharsis', 'Banco Méjico', 'Obligaciones Norte España', 'Id. id. 2.ª serie', 'Ast., Galicia y León'.

Cambios
Buenos-Aires.—Cambio del oro 216 p. 3.
París 11 5,45 n.

Hoy ha circulado el rumor de que Boulanger no estaba ya en Jersey; este rumor se ha confirmado á última hora por despachos de aquel punto, en los que se asegura que el general no reside en el hotel que habitaba, ni en Jersey, desde antea por la mañana.

Se cree que se habrá dirigido á Londres. Aquí no se da crédito al rumor de que Boulanger tiene intención de venir á París y ponerse á la cabeza de la manifestación boulangierista proyectada.

Las autoridades se encuentran poco dispuestas á tolerar estos locos proyectos contra el gobierno.

Los partidarios de Boulanger pretenden impresionar los espíritus diciendo que el general ha salido de Jersey y que es muy capaz de entregarse en manos de las autoridades. Emplean este sistema para ver si así reclutan más gente para la manifestación de mañana.

El prefecto de policía ha tomado energicas medidas para impedir toda tentativa de afección del orden en las cercanías de la Cámara y en la plaza de la Concordia.

Interior.
En el Congreso.

El diputado por San Sebastián, D. Fermín Calbetón, apoya una proposición de ley sobre el ferrocarril de Elgoibar á Deva, la cual firma además los diputados vascongados señores Torre Gil y Gorostidi.

El Sr. Calbetón pronuncia un breve discurso encomiando la utilidad que reportará la construcción del citado ferrocarril. La proposición es tomada en consideración por el Congreso.

El Sr. Gutierrez de la Vega pide varios expedientes sobre escencias de diputados.

El Sr. Isasa anuncia una interpelación á las declaraciones que hizo el conde de Xiqueña, diciendo que en caso de que el Estado se hiciera cargo de las atenciones de la enseñanza, se entregarían á la Hacienda los fondos de todos los institutos, incluso los que estuvieren fundados por particulares.

El Sr. Maisonneuve hace algunas preguntas al señor ministro de Marina sobre el asunto de D. Isaac Peral y sobre la construcción del cañonero *Filipinas*, hecho por una suscripción cuyos fondos fueron manejados por las comunidades religiosas.

Los señores conde de Xiqueña y Rodríguez Arias estaban ausentes.

Continúa la discusión sobre la venta de las salinas de Torreveja.

La Cámara estaba desierta, y después de pronunciarse varios discursos, de escaso interés, se levantó la sesión.

Antes de comenzar la sesión del Congreso, se pensó poner á discusión el proyecto del sufragio universal, suspendiendo el debate sobre la venta de las salinas de Torreveja, pero habiendo pedido los conservadores que se aplazara hasta mañana la discusión del sufragio con el objeto de que el Sr. Lorenzo Domínguez prepare su discurso en contra de este proyecto, el gobierno accedió á lo solicitado.

Se dice, sin embargo, que mañana explanará el general Cassola su interpelación sobre la rebaja del ejército, acordada por el ministro de la Guerra, Sr. Chinchilla.

Parece que el Sr. Cassola está de acuerdo para entorpecer la discusión del sufragio.

Se han reunido las subcomisiones de presupuestos ultimando su dictamen sobre los mismos.

En el Senado.
Al comenzar la sesión del Senado reina en el salón gran animación y concurrencia.

El Sr. Romero Girón censura que las Audiencias se mezclen en los asuntos electorales. El ministro de Gracia y Justicia, Sr. Canalejas, las defiende diciendo que en honor de la magistratura debe rechazarse la idea de que aquella se someta á las influencias políticas.

El general Dabán pide que se cubran las vacantes de un teniente general y cuatro generales á fin de evitar perjuicios al ejército.

El Sr. Pezuela recuerda que tiene pedidos varios datos sobre construcciones navales.

El Sr. Bosch y Fustigueras, explica su anunciada interpelación haciendo un exordio pomposo dedicado á la política general y á la Hacienda. Hace también en el mismo la historia de todos los sucesos acaecidos desde el advenimiento de los liberales al poder, recordando como gran novedad los sucesos de Rio Tinto y los asesinatos de los jefes de artillería, señores Velarde y Mirasol.

Como si no llevara dicho nada después de este galimatías político dice que renuncia al exordio para evitar la esterilidad de un debate político, de la cual tendría la culpa el Gobierno.

Dice que los hombres ilustres de la mayoría recogieron en Mayo último la bandera económica pisoteada por el Gobierno.

—Entonces, exclama, se promovió aquel escándalo que tan mal parado dejó la dignidad del presidente del Congreso.

Niega las economías realizadas en el año último diciendo que los ministros cuestan más de lo que valen.

(El duque de Sexto entra y toma asiento entre los conjurados.)

El sufragio según Bosch.
Entra luego á examinar la cuestión del sufragio y lo califica de arma que emplea el gobierno para mantenerse en el poder.

Capítulo de inmoralidades.
Añade, entrando á examinar la inmoralidad, que el gobierno descarga las responsabilidades que le corresponden sobre los hombres de tercera fila, fomentándola con su conducta.

Dice que el Parlamento se compone solamente de confortullos y parientes del Sr. Sagasta, al extremo de que cuando se abre el Parlamento, puede decirse sin faltar á la verdad que se abre Sagasta. (Rumores en las mayorías. Aplausos y risas en las minorías).

Con esto y con las amenazas de cajón en los conjurados dió por terminada la parte política de su discurso.

La cuestión municipal.
Por fin comenzó á tratar el orador la cuestión municipal censurando duramente el expediente formado por el Sr. Aguilera y combatiendo la forma de la suspensión.

Después ataca al alcalde actual Sr. Mellado al que acusa de no hacer nada.

Elogia el voto particular presentado en el dictamen del Consejo de Estado por D. Miguel Martínez Campos, y termina anunciando veinticinco conferencias sobre otros tantos puntos de la administración municipal.

Discurso del Sr. Capdepón.
El Sr. Capdepón le contesta en un razonado discurso, teniendo la discreción de no hacerse cargo de la parte política del discurso del senador reformista, y concretándose á recordar los antecedentes de la cuestión municipal, defiende al gobierno de los ataques que respecto á la inmoralidad administrativa formuló el Sr. Bosch.

Añadió además que el ministerio está dispuesto á escuchar las quejas de la opinión y á defender los intereses públicos.

Incidente.
Suscitose á última hora un incidente entre los Sres. Bosch y Romero Girón á causa de un expediente de expropiaciones que resolvió el Sr. Puigcerver, lo cual dió ocasión al Sr. Bosch para formular graves cargos contra éste aprovechando su ausencia.

Mañana continuará su interpelación consumiendo el segundo turno el duque de Tetuán, el cual aludirá al general Martínez Campos de quien lo esperan todo los conjurados.

Manifestaciones en Roma.
Madrid 12, 12 m.
En uno de los cementerios de Roma se han verificado manifestaciones anarquistas con objeto de conmemorar el aniversario de la ejecución de los socialistas de Chicago.

La policía las disolvió haciendo 17 prisiones.

Bolsa de Madrid.
Cotización del 9 y Cotización del 10

Table with 3 columns: Item, Cotización del 9, Cotización del 10. Includes '4% interior', '4% exterior', 'Deuda amortizable', 'Billetes hipot. de Cuba', 'Banco de España', 'Compañía de Tabacos'.

Cambios.
Londres, á 90 días vista, por 25,80 libra.
París, á 9 días vista, 3,25 por 100.

Cambio de moneda.
Compra y venta de valores.
— C. Carrasco-Hernani 14, escritorio.

El Coalatar Saponiné LE BEUF
es diariamente empleado en el Hospital de niños enfermos de París, como el mejor tónico en la angina cancerosa.

Así, pues, para evitar el contagio, la mejor medida higiénica que puede tomarse como medida preventiva al acercarse al enfermo, es el uso de gárgaras del Coalatar Saponiné Le Beuf mezclado con agua.

El precio del frasco es de 2 pesetas, y la media docena 10 pesetas.

Elaborado en Bayona en la farmacia de Le Beuf.

Depósito en las principales farmacias de San Sebastián.

Fábrica de camas de hierro La Gran Bretaña.
Colchones de muelles y muebles, al contado y á PLAZOS, desde una peseta semanal.

Reina Regente, 5, casas de la Zurriola.

Casa del Andorrano.
San Sebastián y Bilbao.
Ha recibido un gran surtido de géneros de punto para invierno.

Para Bilbao
Saldrá muy en breve y tomará carga en San Sebastián y Pasajes el vapor

RUFINA.
Su consignatario D. Julián de Salazar, en Pasajes.

Informes en San Sebastián, Campanario 10, escritorio.

LA FUNERARIA.
Primitiva casa de pompas fúnebres. Servicio permanente de día y noche. Cajas metálicas y de madera de 1.ª, 2.ª, 3.ª y 4.ª. La casa se encarga de todo trabajo ulterior. Coronas azabache, porcelana, flores siempre vivas de todos gustos.

22, San Marcial 22.

Pacific Steam Navigation Company.
Línea regular de Vapores-correos ENTRE Burdeos y la América del Sur CON ESCALAS EN La Coruña, Carril, Vigo, Lisboa, Fernambuco, Bahía, Rio-Janeiro, Montevideo (para Buenos Aires), Sandy-Point, Talcahuano, Valparaiso y todos los puertos de los Mares del Sur; y para Plymouth y Liverpool (al regreso) con billetes directos para Londres, vía Plymouth.

Dirigirse en Burdeos, á Mr. Henry Davis, Agente principal, Cours du pavé des Chartons, 1.

En San Sebastián, á los Sres. Isaac León Mayor y Hermano, calle Mayor, número 5.

Y en Tolosa, á D. Antonio Larrañaga, calle de Santa Clara.

En el taller de linternería de *Asigarayra é Hijos menores*, (Idiaquez 2.) hacen falta un oficial que sepa bien su obligación, y un aprendiz.

Los Pirineos Orientales.
2, Plaza de Guipúzcoa, 2.

El dueño de este establecimiento tiene el honor de ofrecer á su numerosa clientela y al público en general su nueva casa, y les participa al mismo tiempo sus grandes compras para el nuevo local, procedentes de las primeras fábricas del extranjero.

Para caballeros.—Hay una gran colección de cortes *para lana*, alta novedad, para trajes, desde *doce pesetas*.

Para señoras.—Hay un gran surtido de chaquetas *hechas de sastré*, desde *diez pesetas*.

Una gran colección de abrigos largos desde *veinte y cinco pesetas*.

Un bonito surtido de jerseys desde *cinco pesetas*.

Como hasta la fecha sigue esta casa teniendo un gran surtido de impermeables hechos para señoras, caballeros y niños, y se hacen también á la medida.

La misma casa se encarga de hacer á la medida, para señoras, con todos los adelantos más modernos, toda clase de chaquetas y abrigos á precios sin rival en este ramo, y lo mismo, toda clase de prendas para caballeros.

2, Plaza de Guipúzcoa, 2.

Se traspasa
la confitería sita en la calle de San Jerónimo número 15. Darán razón en la misma.

Doña Manuela Larrasa y Uranga
FALLECIO
á la una y media de la tarde de ayer, á los 78 años.
Después de recibir los Santos Sacramentos.

Sus desconsolados hijos D.ª Josefa D.ª Manuela, D.ª Teresa y don Agustín Olasaguirre, hijos políticos de Benito Garraizabal y D. Juan María Echart, nietos, sobrinos y demás parientes, suplican á las personas que no hayan recibido esquelas de defunción se sirvan encomendarla á Dios y asistir á los funerales que en sufragio de su alma se celebrarán en la parroquia de San Vicente hoy martes 12, á las once de la misma; y acto continuo á la conducción del cadáver, en lo que recibirán especial favor.

San Sebastián 12 Noviembre 1889.
El duelo se recibe y despide en la Iglesia.
DOMICILIO: Pescadería, 6, 1.º

Doña Francisca Munné y Granell
HA FALLECIDO
A las once de la noche de ayer á los 41 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos, de haber sido aplazadas varias influencias plémicas y la bendición apostólica de Su Santidad León XIII

Su desconsolado esposo D. Cefebrino Granell, Inspector de primera enseñanza de la provincia de Guipúzcoa, su hija D.ª Ramona, su madre política, hermanas y demás parientes, suplican á las personas que por olvido involuntario no hayan recibido esquelas de invitación, se sirvan encomendarla á Dios y asistir á los funerales que en sufragio de su alma se celebrarán en la parroquia de Santa María, á las nueve y media de la mañana de hoy martes 12, en lo que recibirán especial favor.

San Sebastián 12 de Noviembre de 1889.
El duelo se recibe y despide en la Iglesia.
Domicilio: Garibay 18, 3.º

LA SEÑORA
Doña Francisca Munné y Granell
HA FALLECIDO
A las once de la noche de ayer á los 41 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos, de haber sido aplazadas varias influencias plémicas y la bendición apostólica de Su Santidad León XIII

Su desconsolado esposo D. Cefebrino Granell, Inspector de primera enseñanza de la provincia de Guipúzcoa, su hija D.ª Ramona, su madre política, hermanas y demás parientes, suplican á las personas que por olvido involuntario no hayan recibido esquelas de invitación, se sirvan encomendarla á Dios y asistir á los funerales que en sufragio de su alma se celebrarán en la parroquia de Santa María, á las nueve y media de la mañana de hoy martes 12, en lo que recibirán especial favor.

San Sebastián 12 de Noviembre de 1889.
El duelo se recibe y despide en la Iglesia.
Domicilio: Garibay 18, 3.º

Imp. de LA VOZ DE GUIPÚZCOA.